Número suelto 10 Céntimos

CIRCULA LOS LUNES DE CADA SEMANA

Suscrición mensual 40 Cts.

Semanario Independiente y de Intereses Generales

Año IV

San José de Costa Rica, LUNES 24 de Agosto de 1931

NUMERO 178

DEPORTIVAS (A cargo de "Pugilista")

El Hakoah derrota al Herediano por dos tantos a uno.

Los Heredianos jugaron un segundo tiempo monumental

Después del reciente partido entre los Criones y el Hakoah, y en el cual hizo tan lucida actuación el once profesional, los comentarios sobre la calidad del equipo visitante y sus futuras actuaciones en los fieles costarricenses, fueron la nota deportiva de mayor interés en toda la

Los que habían presenciado el primer juego, hacían elogiosos comentarios de la limpieza en el juego y el ajuste al pasar de la oncena americana.

Los que no habían visto jugar al Hakoah, no hacían más que esperar ansiosos el momento del poder presenciar esos colosos malabaristas del balón.

Tomando en cuenta todos estos factores, no era de extrañarse, pues que la entrada del domingo fuera mucho superior, medular herediana, corta un tiro aunque la misma entrada del día del debut. Desde muy temprano, ambas tribunas se encontraban repletas de una multitud ávida de presenciar el segundo juego internacional Herediano-Hakoah. cha, se hace el tradicional cam- fendida por Milton, el hombre blico aplaude con gran entusias-

bio de ramos, los hurras de estilo y la rifa de ventajas en la que salen vencedores los heredianos, los cuales escogen la desfavorable para el primer tiempo.

El silbo da principio al juego siendo los primeros en incursionar los visitantes Nico, Kremmer y Gonzálvez; se cualan poniendo en duro aprieto a Milton que corta con su estilo enérgico el saque de Valverde, es aprovechado por Gutman quien sesga cediendo a Kremer: éste se in_ terna aprovechando su veloz carrera para poner en peligro la portería de González; el remate del húngaro es salvado por el manchado.

La pelota parece no salir de los pies de los equipistas visitantes. Chiseta, el mejor de la a su exterior sirviendo a Morera; éste intenta adelantar, el doctor Gutman le sale al encuentro, Janro lo dribla sirviendo con precisión a Fuentes; éste en lugar de centrar tira desde la es-El juez, señor don Eduardo quina al marco saliendo la pelota Garnier, da la señal de alerta. fuéra. Una peligrosa entrada Los equipos se aprestan a la lu- del Hakoah es valientemente de-

que se ha convertido en la muralla herediana.

Mahrer, el científico medular por lo oportuno de la jugada. húngaro, se divierte paseándose a su antojo a toda el ala dere- un escore de 2 por 1. cha herediana este medio fué algo de lo más destacado del equipo visitante.

Un buen pase de Kremmer a Nico, es aprovechado por éste para anotar el primer tanto para tro, el juego toma un nuevo colorido, pues se hace más ostensible el dominio visitante.

Gonzalvez hace una espectacular entrada, enviando un soberbio puntazo que bien pudo haber sido parado por González, pero la bola se le pasó por debajo del cuerpo, colándose en la red. Con este segundo tanto, el dominio del campo que adquiere el Kekoad, es cada vez

El tiempo transcurre sin ninguna novedad, cuando de repente sucede algo inaudito: Morera, el mago, se adueña del esférico, los dribla y ante la muda espectación de todos, manda desde largo un tiro fortísimo que bate a Fisher por primera vez. El púmo el tiro de Morera, tanto por lo bien dirigido como tambiéu

El primer tiempo termina con

Viene la segunda mitad, los del patio son ahora dueños de la mejor cancha y han entrado al campo llenos de coraje, los primeros minutos de este segundo tiempo son de ajuste Herediano; el Hakoah. La bola va al cen- Wagner, ese formidable zaguero del Hakoah, ha tenido que emplearse a fondo para evitar la caída de su puerta.

> Rosabal en una entrada personal avanza solo con la bola, y cuando todos esperaban el tanto del empate, el zurdo dispara pasando la bola frente al marco sin que a nadie se le hubiera ocurrido introducirla al marco.

> Después de un ligero dominio Herediano, el juego se hace parejo con rápidas combinaciones; los dos ataques suben bolas pero ambas defensas están cumpliendo con valor y por ese motivo es imposible para los dos equipos variar el marcador

> Un fuerte tiro de Fuentes es desviado a corner por Fisher en un admirable plongeon. El juego ha tenido en este segundo tiempo

un colorido más vivo. Heredia, que en la primera mitad estuvo dominada, ahora está jugando admirablemente poniendo a duras pruebas la estabilidad del marco de Fisher.

Braulio desentona en la atacante herediana, pues casi todos los pases que le hacen los pierde. o bien los devuelve mal. El tiem po transcurre, ya el público grita tiempo, y los fanáticos comienzan a abandonar sus asientes, el juego toca ya a se fin.

Don Eduardo da la señal de terminarse. El público sale silencioso, y a la vez convencido de la pujanza del equipo visitante, que es tode un señor cuadro y en el cual no se puede decir que haya un solo punto débil.

Para los titulares del Hakoah. nuestras felicitaciones por su bien merecida victoria, su técnica de profesionales les ha dado la

Y para los heredianos vayan también nuestros aplausos por su magnifico juego, sobre todo por ese segundo tiempo que nos hace disimular lo poco acertados que estuvieron en el primero.

Oyendo cantar a un niño en la Avenida Central

Ayer domingo caminábamos por la Avenida Central en busca de noticias

para derlas el día lunes en nuestro semanario.

Al llegar a la esquina del mercado central, vimos un numeroso público que se estacionaba frente a la Sastrería de Piquin Solano y en el centro sentado sobre un cajón de limpiar zapatos un niño de corta edad.

Nos apresuramos a llehar a ese lugar creyendo que se trataba de algún suceso sensacional.

Unas varas antes oimos una voz muy bien entonada y digna de escucharse; nos detuvimos en ese sitio para escucharlo mejor, una yez que termino, los oyen-

diez y cinco céntimos.

Como su voz nos mereció su atención, resolvimos hacerle unas cuantas preguntas para enterarnos de su vida.

- -Cómo te llamas?
- -Antonio López.
- -Cuántos años tienes?
- -Voy a cumplir ocho.
- -Quiénes son tus pa-

-Sólo tengo madre, se llama Ester López. Hace poco salió del Hospital, pues estuvo muy enferma.

- -Qué oficio tienes?
- en cuando me ponen a cantar los que me conocen y con esto me gano la vida nero. para la mantención de mi madre y mía.

datos, nos pregunta el pe- dole hacer esta publicaquenuelo....

tes le dieron moneditas de El sorteo de hoy de la Lotería de Panamá.

Panamá, 23

7840.				\$	20,000
0490.					6,000
6535.					3,000

Para publicarlos en el periódico El País, le respondimos, queremos decir algo de tu voz, para ver si el día de mañana llegarás a figurar entre los mejores cantantes del mundo. Eso no puede ser, soy pasada cambiaron sus ani--Limpia botas y de vez recursos, pues me han dicho que para ser un buen tenor se gasta mucho di-

Nos despedimos de este niño cuyo porvenir está Para qué me toma esos en su garganta, ofreciéncion.

Este documento es propiedad de la Bib oteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Prouima boda

Dentro de pocos días se celebrará en esta capital la boda del caballero don Alfredo Volio con la distinguida señorita Marta Escalante.

Todo género de venturas les deseamos a la joven pareja.

Compromiso matrimonial

El jueves de la semana muy pobre y carezco de llos de compromiso, el esforzado joven don Alfonso Grillo y la virtuosa señori- feo. ta Odilie Roldán. Por este motivo en la casa de los padres de Odilie se efectuó una lucidafi esta, donde se reunió gran número de amistades.

Nos anticipamos en de-

searles todo género de felicidades en su nueva vida.

Enferma de algún cuidado se encuentra la señora Margarita de Corcelle. Nuestros votos porque me-

Hermoso trofeo

En la vitrina de la Joyería de Siebe, está en exhibición una hermosa copa de madera, cuya altura es de más de una vara.

A los lados están colgando once clases de maderas finas, las que le dan mayor realce al tro-

El trabajo es hecho en torno por el señor José Valverde, per sona Mabilisima en esta clase de trabajos.

Felicitamos a los señoree Val verde por su magnifica obra.

Notas de Limón

Un escándalo que se tolera

A doscientas varas al Este del Cuartel de Policía de esta ciudad, pudimos ser testigos de un escándalo tolerado por las autoridades encargadas de velar por el orden y la seguridad del vecindario. Se trata de un grupo de fanáticos de raza de color que a gritos destemplados cantaban no se sabe qué salmos ni se sabe a qué idolo o imágen y lo que es peor que los gritos esos duraron hasta la una de la madrugada, un domingo del mes de agosto en curso, sin acordarse que los pobres vecinos tenían que dormir para irse horas más tarde a su trabajo.

Sería bueno que la tolerancia que existe en este puerto no llegue a tan ridículos extremos como para perjudicar en casos como este, a los vecinos que merecen un tanto de consideración.

Solicitud de católicos

Se han acercado a nosotros varias personas suplicándonos que roguemos a la autoridad eclesiástica correspondiente para que se digne disponer que se celebren tres misas los domingos, porque el público que asiste a la de tropa, de las ocho en punto, es muchisimo y tiene que estar de pie, sofocada por la mucha concurrencia. Se nos sugiere que esa misa puede darse a las siete de la mañana o a las nueve, que puedan asistir los fieles con un poquito de tranquilidad

por lo menos, y nosotros trasladamos esa sugerencia apoyando la idea en todo sentido.

Una nueva molestia

Otra vez por las calles de Limón andan las bestias sueltas durante las horas de la noche, botando los recipientes de basuras armando los consiguientes escándalos con los perros y en fin, despertando a medio mundo. Sería bueno que se dictara una medida para corregir esa otra calamidad que sufre la población de Limón.

Paseos à La Uvita

Otra vez a vuelto el entusiasmo a los habitantes del puerto y visitantes del interior, para los paseos a la bella y pintorezca isla La U ita. El señor Osbaldo Montero, persona de buen aprecio y estimación en este puerto, ha inaugurado con una gasolina de su propiedad, llamada «Yolanda», el servicio de este puerto a esa isla, los domingos, con muy buenos resultados. Este mismo señor, interesado en el comercio que existe entre Puerto Viejo, Cahuita y este lugar, ha establecido un servicio bisemanal entre esos lugares y este puerto, saliendo de Limón los martes y jueves por la madrugada y llegando y regresando el mismo día por la noche con carga y pasajeros; esto da a los pasajeros oportunidad para dormir aquí la noche.

Felicitamos al Sr. Mon-

LA FABRICA DE CAFE Y CACAO

de Ricardo Dorado

SE TRASLADO contiguo a la Panadería de los Sres. Soto Hnos., 50 varas al Sur de la pulpería "El Poás", Paso de la Vaca.

Donde se pone de nuevo a las órdenes del público.

tero por su buena colaboración y su buen deseo de mejorar y de darle realce al puerto con estas excurstones.

Casos de peligro

En días pasados tuvimos la oportunidad de presenciar un alarmante suceso: como a eso de las siete de la noche fueron encontrados en el rincón de una casa unos trapos empapados de canfin, ya prendidos y alzando llamas; milagrosamente un vecino pasaba en esos instantes y notó el olor a trapo quemado, y tuvo la curiosidad de fijarse que por arriba del baño de la casa salía humo, corriendo luego a avisar a los habitantes de la casa, pudiendo sofocar el fuego.

Este caso ocurrió al lado Norte de los lavaderos

municipales.

Cumpleaños

El miércoles 19 tuvimos el gusto de ser invitados a una fiestecita en la casa del estimable amigo don José Baltodano, originada por el cumpleaños de su hijito menor Luis Antonio. La fiesta empezó a las ocho de la noche y terminó con el mayor respeto y alegría a eso de la una de la madrugada. En la fiesta se repartieron varios refrescos, tosteles y confituras; por haber demasiada concurrencia se dificultaba el baile; se veía el entusiasmo de cada concurrente y el buen deseo de distraerse. Damos las más expresivas gracias al señor Baltodano por su grata invitación y hacemos votos de prosperidad para su apreciable y tan querido hijito Luis Antonio.

Corresponsal

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El curioso caso de dos grandes tahures

FIDEOS Alimento ideal

PROPORCIONA SALUD - FUERZA - VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD

"EL PROGRESO"

MUSMANNI HERMANOS

En una ciudad francesa ocurrio años atrás el siguiente caso cómico trágico.

Un periodista escribió un artículo contra el juego, y recibió un anónimo en el que se le amenazaba seriamente si volvía a ocuparse del asunto.

Pero no se acobardó el periodista y escribió un nuevo artículo más enérgico que el primero.

Al día siguiente, presentóse a la redacción un hombre alto y fornido con un garrote en la mano preguntando por el director jefe, al que quería arreglarle una cuentecita un poco seria.

El autor del artículo que era el único que entonces se encontraba en la oficina, comprendió el peligro que ocurría y dijo al visitante que si quería ver al redactor jefe, iría él mismo a buscarlo.

Hízolo así, mientras el amenanazador desconocido quedaba, esperando en la sala. En la escalera el autor de los artículos se

encontró con otro hombre no menos fornido que el anterior y con un garrote no menos respetable, que en representación de otra casa de juego, iba también buscando al redactor jefe.

- ¿Quiere Ud. verle? - preguntó el periodista concibiendo al mismo tiempo una idea muy peregrina,

-Quiero verlo y comérmelo -contestó el otro.

-Pues en la sala de redacción lo tiene Ud. sentado; es uno que lleva un bastón parecido a ese.

El segundo visitante pasó a la redacción, y al ver al que había venido en primer lugar, se abalanzó sobre él y ambos se dieron una tunda de palos tan fenomenal que quedaron muy mal heridos.

Y lo bueno del caso es que además ambos fueron a dar con sus molidos huesos a la cárcel.

Algo que no se volverá a ver jamás! Zapatillas para señoras y señoritas (clase fina) a \$ 8.50 el par. Zapatitos para niños desde 6 1.50. No deje de aprovechar esta ganga, es por pocos días! "La Valenciana" de Calixto Madrigal

Párrafitos seleccionados

En 1610, el té fué llevado de China a Europa, ya existía China en el siglo VI. En 1655 fué introducido en París, en 1638 en Rusia, y en 1650 en Inglaterra. Los principales países productores de té son la China, la India-Ceylán, las islas Sonda, la Indochina francesa y Corca.

=En Europa se utilizan ahora las algas para la fabricación de potasa.

=El avestruz negro corre tanto como un caballo, y sus lomos soportan fácilmente el peso de un hombre.

-Los indígenas de la Isla Salomón tienen una vista tan notable, que pueden ver objetos distantes, como una ave en lo alto de un árbol de 18 a 25 metros, como si la tuvieran a un metro de distancia.

-Los fragmentos del coloso de Rodas permanecieron ocho siglos esparcidos por el suelo. Los sarrasenos los ryn oueigosa

los vendieron a un mercader indio. Para el transporte del metal hicieron falta 900 camellos.

=El famoso puente de Londres, sobre el Támesis, ha sufrido seis incendios.

=En el Tonkin se ha encontredo una verdadera mina de madera. Se trata de un bosque que quedó enterrado después de un formidable cataclismo.

= El ladrido de un perro puede ser oído por un aviador a una altura de 5 000 metros.

Por poco que observemos a os hombres, los encontraremos más obstinados e intolerantes en sus opiniones que exclusivos en sus sentimientos.

Resistamos sin temor la opinión de las gentes, pero a condición de que nuestro respeto para nosotros mismos aumente en proporción a nuestra indiferencia para ella .= Madama Swetchine

Hospitales, Boticas y Médicos

Recibimos Bismutoidol, Gaiarcina, Serafón, Hemocitocerum, Hemotonina, Septisemina, etc.

CARLOS VIQUEZ & Co. 7

Avenida Central.-Frente a las oficinas de las Compañías Eléctricas.—San osé, C. R.

APARTADO 18 Teléfono 4114 Depósito permanente de

INYECCIONES HIPODÉRMICAS, AGUJAS DE PLATINO, JERINGAS HIPODÉRMICAS Y TERMÓMETROS

CONSTRUCTORES!!!

No construyan sus casas con maderas maas Visite e Aserradero y Depósito de RAMON LEON h. donde encontrará de inmejorable calidad y garantizadas por muchos años por su precio bajo

Llame a los Teléfonos: Aserradero 3115 -Depósito 3032

Cómo comenzó Rockefeller su fortuna,

que hoy pasa de mil millones de dólares

Ningún otro hombre nor- meses era cajero, y a la menos.

superada.

ca que, adelantándose me- nuestros días. dio siglo a su época, supo aunar la sagacidad comer- raban los métodos mercan-

la Junta de Educación Ge- pecha. neral, 129 millones; al Con-Universidad de Chicago. 35 millones de dólares.

de John D. Rockefeller fae en una casa comisionista, a la semana. A los pocos años antes de su época. El

teamericano ha sido objeto edad de 19 años se metió de más discusiones que en negocios por su cuenta John M. Rockefeller. Y propia. Ocurría esto en a ningún otro se conoce 1859, el año en que Drake hizo su primer polo petro-Durante sesenta años de lero en Pensilvania. Tres su vida, Rockefeller se le anos después de eso, el fuconoció principalmente por turo magnate empezaba en el creador del más grande la industria de la refinaorganismo industrial que ción. En 1870, tras una el mundo haya conocido, consolidación general de el hombre que, empezando sus intereses con otros, forcon nada, acumuló en pe- mó la Standard Oil Comtróleo, carbón, metales y pany of Ohio, con su herferrocarriles una fortuna mano William, Samuel Anque acaso no ha sido jamás drews, Henrry M. Fagler y Stephen V. Harkness. Su riqueza se calcula que Si la fecha hubiese sido pasa de mil millones de 50 años más tarde, el indólares. Sus donativos has- cremento de la Standard ta la fecha, según cálculos, Oil no hubiese dado lugar llegan a la enorme suma a más comentarios que el de 750 millones de dólares. desarrollo de la General Ahora cuando el mundo Motors, el de la United comienza a tamiliarizarse States Steel o el de las gicon el nonagenario, patriar- gantescas corporaciones de

Pero entonces se ignocial y la previsión a un tiles del siglo XX. Las espíritu de filantropia que fusiones, la consolidación no ha sido igualado nunca. de fuentes de materias pri-Algunos de sus princi- mas, fábricas y vias de dispales donativos han sido: tribución, tan comunes en a la Dotación Rockefeller, esta época eran en aquélla 183 millones de dolares; a objeto de asombro y sos-

A la luz de los métodos memorativo Laura Spel- industriales modernos, el man Rockefeller, 74 mi- desarrollo de la Standard nes; al Instituto Rockefe- Oil Company bajo el genio ller para Investigación director de Rockefeller, y Médica, 40 millones; a la su gradual expansión y adquisición de medios de producción, transporte y La primera colocación refinación, parecen poco más que la consecuencia natural de los métodos del con el sueldo de 4 dólares siglo XX, introducidos 50

El valor

El verdadero valor halla siem. pre algún recurso. No basta es tar pronto a recibir tranquilamente la muerte; se debe. sin temerla, hacer todos los esfuer. zos posibles para evitarla.

Ei verdadero valor consiste en prever todos los peligros y des preciarlos cuando llegan a hacerse inevitables. El que no quie re preverlos, no tiene bastante valor para soportar tranquila mente su presencia. El que los prevé todos, evita cuantos puede evitar y explora los demás sin conmoverse, éste es el sabio y magnánimo.

El valor no puede ser una virtud sino en cuanto es goberaado por la prudencia; de otra suerte, es un desprecio insensato de la vida y un ardor brutal. El valor impetuoso nada tiene de seguro. —Fenelón.

éxito de la compañía se ha fundado principalmente en la eficencia de la producción y distribución, la su- tiones para conseguir una sada en un mínimo mar- candidatos a la presidendad del producto, depen- leido nuestra información diendo del gran volumen de ventas para la utilidad en conjunto. Este es el mismo sistema adoptado posteriormente por Heury Ford y mas tarde por otras compañías al propagarse la idea de la produccion y consumo en gran escala.

Hoy por hoy, John D. Rockefeiler, al trisar en los cien anos, lieva una vida apacible y feliz en su hermosa propiedad de cerca de Tarrytowo, Nueva York. El juego de golfo, la música, un paseo de cuando en cuando en automóvil, sus jardines y sus flores, y más que nada sus amigos, satisfacen sus simples deseos. Es miembro respetable de la iglesia a que asiste. Los hospitales, escuelas, colegios e instituciones de salucridad pública en que, sin ostentación alguna, ha ido convirtiénouse gran parte de su fortuna, le han captado la gratitud de millones de seres. Más de un muchacho a quien ha encontrado en alguna de sus caminatas, ha corrido a casa, loco de contento, con una reluciente moneda de diez centavos en la mano para su alcancía, después de un rato de charla con "John Dn. Y en el progreso de la producción, fabricación y venta en gran escala, y la boga de los modernos métodos mercantiles, el hombre que primeramente echa de ver sus ventajas para el fomento de la industria, ha encontrado su propia reivindicación

En la posible fusion de los partidos

Republicano y Union Republicana

de que se ha venido hablando, nada han tenido que ver sus actuales Jefes y Candidatos, porque ellos son simples depositarios de una tendencia politica del momento que no llena por completo la aspiración nacional y que es indispensable mejorar.

El frio no está en las sábanas. El acercamiento en gestación se incuba entre las masas y tiene fuerte raigambre entre los neutrales que serán los que decidan.

Los nombres del Dr. Moreno, Lic. don Alejandro Alvarado, Lic. don León Cortes, en el tapete de la discución.

No podía sorprendernos tituye por lo mismo un Carlos María Jiménez y versan. don Manuel Castro Quesada, al ser interrogados por los repórteres de Critica", ignoraran las gespresión de despilfarro y posible fusión entre los una política de ventas ba- partidos que les proclaman gen de ganancia por uni- cia, ya que no habiendo -según lo hacen constar, -tampoco tenian por qué tratar de un asunto que no les concierne, toda vez que ellos son simples depositarios de una tendencia política del momento-el anti-Ricardismo-que no llena por completo la aspiracion nacional; pero que es indispensable mejorar buscando un candidato que aunando las simpatías de esos dos grupos, opere a la vez el milagro de atraer a la gran masa neutral que es la que decidirá en definitiva para simplificar el problema electoral y oponer una resistencia única a la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez, que además de ser arrolladora, mente se preocupan por cuenta con la gran fuerza motriz del capital y cons-

que los licenciados don peligro para quienes la ad-

El frio no está en las sábanas

No creemos haber dicho nada que pudiera haber inducido a los repórteres del diario de la tarde a encaminar sus pasos hacia los candidatos en busca de aclaraciones que tampoco podian hacer ellos, ya que nos parece que todo lo sacamos de los rumores que corrían entre corrillos políticos y como una fuerza propulsora que va tomando cada día más terreno entre elementos de ambos grupos y de la gran masa neutral, que no cree aun completado el tablero político y aspira a que no se malogre el esfuerzo que se ha venido haciendo por contrarrestar el Ricardismo. Esa fuente que persigue nuestro colega está en la calle, en cada esquina, en cada corrillo de comenta ristas politicos; la llevan consigo todos los que real-

(Pasa a la 4ª plana)

. Laboratorio Pasteur El más conocido. = Frente al Parque Central F. Antillón C.

Con certificado de competencia para el diagnóstico de la MA-LARIA en análisis de sangre. Basilo de Kock en el esputo. «Neisser» en secreción uretral. Análisis de orina. Heces y recuentos globuleres, del Laboratorio de Salubridad Pública.

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

PANADERIA Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

¿Ha probado U. los Refrescos Gaseosos marca La Gaviota?

Si no lo ha hecho, hágalo, que sin duda son los mejores por su Pureza y Buen Sabor

Exija esta marca en todos los establecimientos. J. RICHMOND & HNO.

Si desea salir de DUDAS

CONSÚLTEME EN MI

Laboratorio Clínico

TODA CLASE DE ANALISIS MEDICOS

Frante al costado Norte del edificio de Correos

Lic. M. J. GRILLO hijo

En la posible fusión.

(Viene de la 1ª plana)

darle más interés al actual problema electoral, que adolece de atractivos en manos de elementos que solo luchan por un personalismo desteñido y utilitarista con detrimento de los verdaderos intereses nacionales.

El frío no está, pues, en las sábanas.

Sigue en pie el problema

Ya hemos dicho que el rumor no había sido contenido por declaraciones o protestas de candidatos o lugartenientes interesados en desautorizar lo que está en el ambiente, y ahora lo repetimos con mayor énfasis.

Los que ven claro en el actual problema eleccionario, no pueden engañarse con ficciones que a nada conduciria en política, y ellos saben por experiencia que la unión hace la fuerza, tanto más cuanto que, en esta ocasión hay que batallar contra la popularidad de un caudillo de méritos indiscutibles, y además contra los intereses creados por el capital que ha sido quien pone y quita presidentes en Costa Rica.

Mal pueden esperar que dos facciones faltas de recursos y ralas de adeptos, puedan enfrentarse con probabilidades de triunfo, separadamente, y con pretensiones de fusiones posteriores.

hermanarlas antes de librar la primera batalla, y para lograrlo se hace necesario buscar un candidato que logre ese intento, atrayéndose a la vez a la gran masa neutral que no ha querido entrar con nin.

electoral, que es de capital te de simpatías personales importancia para el país y bras populares.

hasta el bueno del doctor Cordero sueña, bajo el mismo pretexto, con una candidatura única que pudiera favorecerlo, si don Ricardo tuviera el buen humor de atender la humorada del respetable doctor Uribe, que tan ingenuo ha resultado en esta ocasión.

Todos los que han sentido la necesidad de renovar valores y sistemas en en el entarimado de la política y que no han visto con buenos ojos los nombres que el capital y el personalismo han iniciado con los tres partidos existentes, ansian revolucionar el cotarro político para imponer la voluntad del pueblo que nada dice; pero que protesta en la forma elocuente de una indiferencia o neutralidad que verdaderamente sorprende.

Los nombres que se barajan

Entre los nombres que se barajan hemos oido los del Dr. Moreno Cañas que parecía de perlas por estar afiliado al Partido Republicano; pero que por esa misma razón no ha podido surgir dentro del extremo marco de los intereses encontrados; el del Lic. don Alejandro Alvarado Qui-Es, pues, indispensable rós que por su alejamiento de la actual campaña y ser también de buena cepa nacionalista contaba con grandes simpatías entre los neutrales, y finalmente el del Lic don León Cortés que es quien cuenta con las mayores probabilidades guno de los candidatos ac- por creérsele con mayor tuales. Es más, resuelven arraigo entre las masas de con ello el problema de la ambos grupos y tener en simplificación del tablero su favor una gran corrien-

e ideológicas entre la mapara el gobierno, que se sa neutral que la constituevitan gastos y vagabun- ye precisamente el Partido derías durante dos meses Regeneración Nacional del más de lucha y de zozo- cual fue Jefe y Candidato y de muchos de cuyos com-Ya hemos visto como ponentes se ha aproyechado el Ricardismo. Se argumenta en su ventaja que en el caso de que se reuniera la gran convención y fuera el señor Cortés el favorecido, podría asegurarse que resultaría en el candidato único, porque el senor Jiménez Oreamuno, que apenas si va forzado a esta lucha por contrarrestar los peligros que el capital ve en don Manuel Castro Quesada; pero que en el fondo no aspira a una tercera presidencia, no tendría inconveniente en renunciar a sus posibilidades siempre que fuera en beneficio del Lic. Cortés, de quien tiene el más alto concepto como hombre de estado.

> Se dice del Lic. Cortés que es el más significado elemento entre la juventud nacionalista, no sólo por haberse perfilado ya con caracteres propios en las funciones públicas, en las que ha demostrado una entereza y probidad que lo enaltecen, sino que además es un nacionalista de acción y no teórico, ya que lo mismo en el Congreso, que en el Ministerio de Fomento, lo ratificó con hechos y especialmente en su actuación como municipe en la ciudad de Alajuela, cuando previendo los conflictos con las empresas extranjeras, se propuso darle una planta eléctrica a su ciudad natal hasta conseguirlo, no sin haber tenido que luchar hasta con el Poder Público para salir avante en su empresa, que ahora pone a salvo a su tierruca de toda intervención extraña en sus servicios públicos.

Tarde o temprano se llegará a la convención

Ya estas inquietudes han llegado a las provincias y hay una gran corriente de simpatía entre todos los elementos que se sienten contrariados por la forma en que está planteado el actual problema eleccionario y que verían con gran regocijo el entendimiento de los partidos para darle al país el gobernante a que tiene derecho en esta hora de prueba y

Al conectar su radio

sírvase avisarlo a nuestras oficinas para hacer la anotación correspondiente.

A partir del 1 del presente, la fuerza para estos aparatos costará © 3.00 mensuales por servicio continuo y & 2.00 por servicio de noche.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

sin la intervención de los capitalistas políticos, ni de los políticos de oficio.

Son muchas las felicitaciones que hemos recibido a ese respecto por la franqueza con que hemos trascrito al público lector lo que solo era un rumor a gritos en la capital y gracias a nosotros, abarca ahora todo el país. En el propio seno del Gobierno se ha sentido como una reacción vivificadora al suponer que el problema pueda simplificarse y desarrollarse en la más cívica armonia, tal y como han sido los deseos del señor Presidente de la República.

Tenemos que decir que en estos afanes de información independiente, nada nos alienta que no sea el buen deseo de servir de la mejor manera a nuestros lectores y llevar una nota de optimismo al pueblo costarricense, que ve con horror una lucha desesperada entre intereses encontrados que amenazan la estabilidad de nuestras instituciones y la buena fama de que gozamos en el exterior.

Quienes piensen lo contrario, mortificados en su

pasión política y en sus propios intereses personales que pueden naufragar en caso de una fusión de sus partidos, no deben olvidar que ninguna vela tenemos en este entierro y que por lo mismo nada podríamos esperar de contrariarles su juego.

Pensamientos

Por raro que sea el verdadero amor, lo es todavía más la amistad. - La Rochefoucauld.

La opiñión: una potencia for. mada por la audacia de algunos y por la cobardía de los demás. =Costa de Beauregard.

La muerte es para el justo un puerto de salvación; pero se parece a un naufragio para el cul-

Para el cristiano, la muerte no es una nueva pena: es, por el contrario, el remedio a todas las penas, terminándolas. - San Am-

El deseo de agradar nace en las mujeres antes que la necesidaa de amar. = Ninon de Len clos.

IMPRENTA CARTIN

Enoch Cambronero Castro

Ha muerto

Sus afligidos padres José Cambronero y Rafaela Castro de Cambronero, sus hermanos Godofredo y Ramón Cambronero Castro, participan por este medio a sus amistades y les ruegan se sirvan asistir a las exequias funebres que se verificarán hoy lunes a las 10 de la mañana en la Iglesia de la Merced y luego acompañar el cortejo al Cementerio.

Su asistencia comprometerá nuestra eterna gratitud. San José, 24 de agosto de 1931.

No hay invitaciones personales. La casa de habitación queda 100 varas al Oeste de la pulpería Sta. Teresita, calle del Cementerio

Los hay para todos los gustos y todos los bolsillos No deje de visitarnos antes de comprar en otra parte.

Somberos de las mejores marcas

del mundo

los encontrará Ud. en la sombrerería

de Federico Aymerich

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor